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A infraestrutura 
rodoviária é 
uma das nossas 
bandeiras. É preciso 

implantar novas rodovias, 
e recuperar e revitalizar 
as existentes. Existe uma 
demanda muito grande, o 
interior do Estado cresceu 
muito. São centenas de 
indústrias se estabelecendo 
nos municípios, tornando a 
ligação entre eles obrigatória.”

MARCOS VIEIRA 
DEPUTADO 

Juntos, ajudamos a fazer mais pelas 
regiões de CONCÓRDIA e SEARA
Projetos relevantes e uma atuação voltada ao fortalecimento dos municípios

O DESAFIO DE REVITALIZAR AS RODOVIAS

Marcos Vieira tem ajudado 
a melhorar o setor de 
infraestrutura, buscando 
repasses junto ao Governo 
do Estado. Nas regiões de 
Concórdia e Seara, a SC-283 
é uma das bandeiras do 
deputado. “As comunidades 
precisam se deslocar 
com segurança e é muito 

importante que possam 
escoar a sua produção”, 
afirma. “Vamos trabalhar 
pela continuidade da 
revitalização da SC-355, 
trecho Concórdia-Jaborá e 
cobrar a pavimentação do 
trecho que liga Ipumirim 
ao trevo de Vargeão, na 
BR-282”. Página 7

Ações e metas
• Mais saúde e esportes  

para a população da região 

• Convênios e subvenções liberados 
para 14 municípios

• Mais infraestrutura nas rodovias para 
o escoamento das produções 

• Os projetos para o próximo mandato 
na Assembleia Legislativa
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HOMENAGEM
A mais alta honraria do 
parlamento catarinense foi 
concedida para a Associação 
de Hotéis de Piratuba. A entrega 
foi feita em sessão solene na 
Assembleia Legislativa pelo 
deputado Marcos Vieira, autor 
da homenagem.

AMIGO
O deputado Marcos Vieira recebeu 
o troféu Amigo da Adjori, em 
Itá, onde ocorreu o encontro da 
Associação dos Jornais do Interior 
de Santa Catarina. Ele também 
entregou o troféu Pena de Bronze 
ao jornal Folha Sete, de Seara. 

MAMÓGRAFO PARA HOSPITAL DE IPUMIRIM

Mais saúde e esportes na região

Hoteleiros de Piratuba recebem 
homenagem na Assembleia

Por meio do trabalho de Marcos 
Vieira, Piratuba recebeu R$ 71 mil 
para a instalação do laboratório de 
análises clínicas da Sociedade Be-
neficente Piratuba/Ipira, em Piratu-
ba. Durante a inauguração o pre-
sidente da entidade, Claudio Vitor 

Rogge, ressaltou a importância do 
laboratório. “Assim que apresenta-
mos a demanda, o deputado Mar-
cos Vieira se comprometeu a auxi-
liar no que fosse possível, e hoje 
estamos aqui inaugurando essa 
importante obra”, destacou.

Laboratório foi instalado em Piratuba, com a presença de Marcos Vieira
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Trabalho intenso pelo desenvolvimento e qualidade de vida nos municípios 

O Hospital São Camilo, de 
Ipumirim, recebeu um aparelho de 
mamografia, devido à articulação 
política do deputado Marcos Vieira 
junto ao Governo do Estado. 
A demanda média para o aparelho 
em Ipumirim é de 45 exames de 

mamografia por mês. O deputado 
Marcos Vieira disse que ficou 
satisfeito por atender a um pleito de 
extrema urgência, para resolver as 
demandas de saúde de Ipumirim e 
municípios vizinhos. O mamógrafo é 
avaliado em R$ 150 mil.
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GINÁSIOS REFORMADOS EM ARABUTÃ RECURSOS PARA JOGOS 
ABERTOS DE IPUMIRIM Marcos Vieira repassou R$ 140 mil para serem reformados ginásios em 

Arabutã. Serão beneficiadas a Sociedade de Lageado Quirino; Estrelense, 
de Nova Estrela; Lageado Quaraito; Linha Paraíso; Comunidade de Linha 
Iracema e Comunidade Canhada Grande. Os recursos devem beneficiar 1.500 

O deputado Marcos Vieira 
participou dos Jogos Abertos 
de Ipumirim (JAI) e entregou 
à Prefeitura uma emenda 
parlamentar no valor R$ 50 mil 
e repassou também R$ 63 mil 
do Governo Estadual. “Os JAI 
promovem a saúde e o bem-
estar das pessoas, e por isso 
merecem a nossa contribuição”, 
disse o deputado.

Ações para a infraestrutura

Vereador PSDB 
Ozaide A. da Rocha

Ex-prefeito de Irani, Fábio 
Antônio Fávero

Prefeito do município de 
Irani, Mauri de Lima

Vice-prefeito de Irani, 
Adelmo Lohmann

Vereador PSDB 
Dilson Farinella

Vereador PSDB João 
Maria da S. Morais

Vereador PSDB 
Moacir Antonio Zottis

Entre as realizações, melhorias na malha viária, pavimentação e reformas

Em Irani, Marcos Vieira participou 
da Expo Irani e confirmou R$ 100 
mil do Governo do Estado ao prefei-
to Mauri de Lima, para melhorias na 
malha viária rural, que tem mais de 
mil quilômetros de ruas e estradas ru-
rais. A intenção é ajudar municípios, 
pois os recursos que recebem do Go-
verno Federal são insuficientes. 

O deputado tem trabalhado  em 
parceria com o PSDB de Irani. “Per-
corro o Estado para conhecer a re-
alidade das comunidades, e assim, 
fazer com o que o mandato seja re-
vertido para aumentar a qualidade de 
vida dos moradores”, disse o deputa-
do Marcos Vieira. 

PAVIMENTAÇÃO EM ITÁ

O deputado Marcos Vieira  repassou R$ 100 mil para 
a prefeita de Itá, Leide Mara Bender. Recurso do 
Governo do Estado, por meio do Fundam, o convênio 
foi conseguido pelo empenho do deputado junto à 
Secretaria de Estado da Fazenda, para pavimentação 
de estradas. Na foto, Marcos Vieira com o prefeito de 
São Miguel da Boa Vista, Gilnei Antonio Guth; prefeita 
Leide,de Itá; prefeito de Entre Rios, João Maria Roque e 
prefeito de Tigrinhos, Rudimar Francisco Guth.
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Convênios e subvenções liberados
Veja os repasses anunciados pelo deputado Marcos Vieira para 13 municípios

ALTO BELA VISTA
 Prefeitura: veículo para Secretaria de 
Assistência Social. Fundam: R$ 80 mil

 Eletrodomésticos Clube 
Veteranos Sempre Unidos

 Materiais Esporte Clube  
24 de junho, de Linha São João

 Gr. de Danças Folclóricas Dois Irmãos
 Associação dos Moradores das 
Propriedades Circunvizinhas à sede do 
Alto Bela Vista

    ARABUTÃ
 Prefeitura: óleo diesel, R$ 140 mil
 Prefeitura: ambulância para Bombeiros 
Voluntários, R$ 40 mil

 Ajuda para CTG Francisco de Carli

    ARVOREDO
 Prefeitura: Secr. Agricultura, R$ 35 mil
 Convênio para aquisição de veículo 
para operações de Segurança Pública

 Prefeitura: R$ 8 mil para asfaltamento
 Soc. Esp. e Recr. Lombagrandense
 Clube de Mães Santa Ana, Linha 
Chapada

    CONCÓRDIA
 APAE
 SER Cultural de São Cristóvão
  Volktanzgruppe “Leben Mit Freude” 
 Clube de Mães Cantinho da Alegria, 
bairro Petrópolis: R$ 3 mil

 Clube de Mães Cantinho da Alegria, 
bairro Petrópolis: R$ 2 mil

 Esporte Clube São Cristóvão 
 Esporte Clube Canarinho 
 Voluntários da Solidariedade
Assoc. Concordiense de Basquetebol
 Programa de Eficiência Energética 
Hospital São Francisco

IPIRA
 Prefeitura: recursos Secr. Agr. R$ 80 mil
 Prefeitura: casa mortuária R$ 50 mil 
 Convênio Saúde: R$ 71 mil; 
 Reforma de lab. de análises S. B. 
Piratuba/Ipira

 Material para Clube de Mães Unidas 
Venceremos

 Uniformes SER Cultural Lyra
 Agasalhos Clube de Mães Arco Íris de 
Putinga

 Agasalhos e trator para Sport Clube 
Nacional, R$ 19,6 mil

Subvenção Social para Hunsrucker 
Volkstanzgrupe de Ipira

APAE

LINDÓIA DO SUL
 Prefeitura:  combustíveis, óleos 
lubrificantes, pneus e peças. R$ 10 mil

 Prefeitura:  combustíveis, óleos 
lubrificantes, pneus e peças, Secretaria 
de Obras: R$ 10 mil

PAIAL
 Assoc. Comunitária de Linha Verde
 Soc. Esp. Universal Linha Aparecida
 Assoc. Esp. e Recr. Flamengo

PERITIBA
 Assoc. Moradores Arroio do Meio
 SER Primavera de Linha Caravaggio
 Grupo Sunnros Volkstanzgruppe
 Prefeitura: Convênio para construção 
de passeios públicos: R$ 35 mil

PIRATUBA
 Prefeitura: Convênio para construção 
de passeios públicos: R$ 25 mil

 A. E. Hotéis, Restaurantes e Similares. 
SEITEC, R$ 40 mil

 Associação Atlética Rio Peixense
 Agasalhos Grupo de Idosos 

 Renascer e Viver
 Recursos para Esporte Clube 

 Nacional – Ipira
 TV 21” para EEB Francisco Maciel 
Bageston

PRESIDENTE 
CASTELO BRANCO

 Prefeitura: drenagem pluvial urbana, 
pavimentação: R$ 40 mil

 Clube de Mães Sempre Alegre
 Clube de Mães Amizade 

SEARA
 Agasalhos para Assoc. Atlética 
Desportiva Futsal; 

 Equipamentos para Associação Esport. 
Recr. União Veteranos de Linhas 
Taquarembó

 APAE: subvenção social R$ 6 mil

XAVANTINA
 Prefeitura: combustíveis e manutenção 
para Secretaria 

 de Obras

IPUMIRIM
 Proj. de eng. da SC-154, Ipumirim a 

 BR-282, R$ 1,8 milhão
 Prefeitura: aparelho de mamografia 
para o Hospital São Camilo, R$ 175 
mil

 Prefeitura combustíveis e 
manutenção, 

 R$ 50 mil (Fundam)
 Prefeitura: Secr. Obras:  
R$ 40 mil

 Prefeitura: obras na avenida 
Governador Ivo Silveira 

 Núcleo Comunitário de Linha Salgado 
 SER Cultural Jaguatá. SEITEC - R$ 35 
mil 

 Recursos para Jogos Abertos  de 
Ipumirim (JAI), festival e campeonato 
de futebol: SEITEC (R$  63.750); para 
IV JAI e II Mini JAI: SEITEC (R$ 45 mil) 

 APAE, equipamentos e recursos
 Clube de Mães Amor Para Viver
 Soc. Esp. e Recreativa Contestado
 Soc. Ipumirinense de Auxílio Fraterno
 Assoc. Bombeiros de Ipumirim
 Grupo de Idosos Paz e Amor
 Clube de Idosos Sempre Unidos 
Venceremos

IRANI
 Prefeitura: pavimentação. Fundam, 
R$100 mil

 Prefeitura: reforma do ginásio de 
esportes, R$ 10 mil

 Prefeitura: aparelho de Raio-X para 
Secretaria de Saúde: R$ 90 mil

 Prefeitura: convênio para 
combustíveis para Secretaria de 
Obras (R$ 100 mil)

 Fundam pavimentação: R$100 mil 
 Prefeitura - convênio rec. vias públicas 
na Av. Gov. Ivo Silveira, R$ 200 mil 

 Cadeira de rodas Fund. Nova Vida 
 APAE

ITÁ
 Prefeitura: óleo diesel, R$ 100 mil.
 Prefeitura: ambulância R$ 88 mil
 Prefeitura: Inst. do NASF: R$ 200 mil
 Assoc. de Mulheres Nascer do Sol
 Assoc. Desenv. Linha São Roque 
 Assoc. Esport.Recr. Bandeirantes
 Soc. Esp. Recr. Adolfo Konder
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“Vamos aumentar os esforços para garantir a revitalização das rodovias”

SC-283. Urgente! Recuperação já!

Marcos Vieira tem ajudado a melhorar o setor 
de infraestrutura, buscando repasses junto ao 
governo do Estado.  Trabalhar por melhorias na 
SC-283, rodovia que vai de Mondaí a Concórdia, 
e passa nas regiões de Concórdia e Seara, é um 
dos compromissos do deputado. “As comunidades 
precisam se deslocar com segurança e é muito 
importante que possam escoar a sua produção”, 
afirma.  Um de seus parceiros neste trabalho, em 
Concórdia, é o vereador Rogério Pacheco. 

A rodovia está entre as mais perigosas do Esta-
do. Gravemente prejudicada pelas cheias de julho, 
a SC-283 exige muitos investimentos. Revitalizar  
esta rodovia  é uma das grandes bandeiras do de-
putado Marcos Vieira.

Marcos Vieira tem como objetivo 
a revitalização da SC-283

Vereador Rogério Pacheco, 
parceiro na recuperação da 
SC-283, em Concórdia
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PRESIDENTE 
CASTELO BRANCO

AJUDA PARA PERITIBA

RODOVIA SC-355, ENTRE CONCÓRDIA E JABORÁ

Para Presidente Castelo 
Branco, Marcos Vieira 
anunciou recurso de R$ 40 
mil para drenagem pluvial 
urbana, além de apoio ao 
Clube de Mães Sempre Alegre 
e Clube de Mães Amizade.

Em Peritiba, Marcos Vieira 
anunciou convênio para 
construção de passeios 
públicos, de R$ 35 mil, além 
de apoios à Associação dos 
Moradores Arroio do Meio, 
Sociedade Primavera e Grupo 
Sunnros Volkstanzgruppe.

PRESENTE EM 
ALTO BELA VISTA

O deputado Marcos Vieira esteve 
reunido com integrantes do PSDB 
de Alto Bela Vista. Ele anunciou 
para o município, um veículo para 
a Secretaria de Assistência Social 
no valor de R$ 80 mil, pelo Fundo 
de Apoio aos Municípios (Fundam), 
além de ajuda ao Clube Veteranos 
Sempre Unidos e Esporte Clube 24 
de Junho, de Linha São João.

O deputado Marcos Vieira tem 
acompanhado a grave situação da 
SC-355, trecho Concórdia-Jaborá. 
Os moradores têm realizado 
manifestos para que a obra de 

revitalização reinicie. São 22,8 km 
de rodovia. “A obra vai refletir no 
desenvolvimento socioeconômico 
do Meio-Oeste”, afirmou Marcos 
Vieira. “A SC-355 está sem 

sinalização adequada e é preciso 
urgente revitalizar o trecho ”, alerta 
o deputado. “Vamos continuar 
cobrando esta ação junto ao 
Governo do Estado”, disse.
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Sou um deputado participativo e presente nas comunidades do Oeste do 
Estado. Tenho me atualizado sobre os principais problemas que afetam a 
vida da nossa gente. Gosto muito de participar das festas comunitárias, 

encontros de moradores, mutirões e manifestações populares.  
É quando tenho mais oportunidade para conversar com as pessoas e conhecer mais 
sobre a sua realidade. Em decorrência disso, passei a ser porta-voz dos municípios 
junto ao Governo do Estado. Na Assembleia Legislativa tenho tratado de diversos 
assuntos de interesse das regiões de Concórdia e Seara, por meio de projetos de lei, 
audiências públicas, liberação de recursos, ou mesmo, nos meus discursos no plenário.”

DEPUTADO MARCOS VIEIRA

Juntos, vamos continuar ajudando

Um dos projetos de lei 
mais importantes do 
deputado Marcos Vieira 
é o PL nº 0448.7/2013, já 
aprovado na Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) 
da Assembleia Legislativa. 
O objetivo do projeto é 
ajudar os municípios a 
receberem mais recursos, 
com aumento no índice de 
participação no ICMS. 
“A aprovação dessa 
matéria vai amenizar a 
injustiça tributária que vem 
ocorrendo há vários anos 
e que está provocando 
reflexos negativos nos 
municípios que produzem 
e industrializam produtos 
para exportação, como 
por exemplo, frigoríficos 
e agroindústrias, 
especialmente do Grande 
Oeste catarinense. Durante 
nosso mandato, reunimos 
prefeitos da região com 
secretários de Estado para 
falar sobre os prejuízos que 
diversos municípios estão 
sofrendo com o retorno 
do ICMS”, afirmou Marcos 
Vieira. 

JUSTIÇA 
TRIBUTÁRIA Na foto, um encontro com amigos do PSDB, para anúncio de convênios em 

benefício da Associação Atlética Desportiva Futsal e Associação União Veteranos, 
de Linhas Taquarembó. 

APOIO A ENTIDADES DE SEARA

CONTORNO VIÁRIO 
Em Seara, o presidente do PSDB e 
ex-vereador Renato (Kako) Tumelero 
é parceiro do deputado Marcos Vieira 
e juntos, lutam pela realização da 
obra do Contorno Viário, um sonho 
da população de Seara.

APOIO AO TURISMO E 
EVENTOS NA REGIÃO
Faço questão de estar sempre 
presente em momentos especiais 
dos municípios de Santa Catarina. 
Temos apoiado eventos, como foi 
o caso do 94º Kerb de Ipira (foto) e 
pretendemos continuar apoiando 
iniciativas do setor na região.
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CISTERNAS CONTRA A SECA

as regiões de Concórdia e Seara

Vamos continuar defendendo a redução da dívida que os hospitais filantrópicos têm 
com a Celesc, no fornecimento de energia para as instituições. Acumulado, o valor 
chega a R$ 25 milhões. Um exemplo é o trabalho pelo desenvolvimento do Programa 
de Eficiência Energética para o Hospital São Francisco de Assis, em Concórdia. 

Marcos Vieira esteve com um grupo 
de apoiadores e amigos em Arvoredo, 
e anunciou recursos no valor de R$ 35 
mil para compra de equipamentos na 
Secretaria da Agricultura. O deputado 
também articulou, junto ao Governo 
do Estado, convênio para aquisição de 
veículo para a Segurança Pública.  

Marcos Vieira visitou o município 
de Paial e teve um encontro com 
o presidente do PSDB Emerson 
Munarini e esposa. O deputado 
apoia as ações comunitárias de 
Emerson, que foi candidato a 
prefeito pelo PSDB em Paial. “Vamos 
continuar esta parceria”, disse.

O deputado Marcos Vieira visitou 
Xavantina, município da região de 
Seara, para conversar com amigos 
do PSDB e anunciar recursos para 
a Prefeitura local, no valor de R$ 10 
mil para a compra de combustíveis e 
manutenção dos serviços na Secretaria 
de Obras do município. 

No próximo mandato, vamos trabalhar 
firme para ajudar a sair do papel 
um dos sonhos mais antigos de 
Ipumirim e região: a pavimentação 
do trecho que liga Ipumirim ao trevo 
de Vargeão, na BR-282. Sou o autor 
da Lei nº 16.341/14, que denomina a 
antiga SC-154, Rodovia da Imigração. 
Agora, vamos continuar lutando pela 
revitalização do trecho, que já tem 
projeto do traçado concluído, com 28 
quilômetros de extensão. Segundo os 
moradores do local, há mais de 30 anos 
existem promessas de realização dessa 
rodovia, que tem um grande fluxo 
diário de caminhões no escoamento da 
produção agrícola. 

MUNICÍPIOS QUE SERÃO 
BENEFICIADOS NA 
REGIÃO:

AJUDA PARA HOSPITAIS

APOIO EM XAVANTINA PRESENTE EM ARVOREDO PARCERIA EM PAIAL

IPUMIRIM A VARGEÃO

A grande estiagem de 2012 atingiu cerca 
de 110 municípios, totalizando prejuízos 
de R$ 700 milhões e afetando 800 mil 
pessoas. Este problema fez com que nós 
iniciássemos uma série de encontros 
regionais, que culminaram em um 
projeto inédito no Estado. 
O projeto assegurou recurso de 
R$60 milhões para instalação de 
1.864 cisternas em 66 municípios do 
Oeste Catarinense. As cisternas terão 
capacidade para 500 mil litros. 

Rodovia que liga Ipumirim ao trevo de 
Vargeão está na agenda do deputado      

Marcos 
Vieira em 
audiência 
pública 
sobre 
projeto, em 
Maravilha 

 Alto Bela 
Vista

 Arabutã
 Concórdia
 Ipumirim
 Irani
 Itá

 Lindóia 
 do Sul

 Peritiba
 Pres. Cast. 
Branco

 Seara
 Ipira
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1980 - Colegas da faculdade 
de Direito da Universidade Fe-
deral de Santa catarina (UFSC) 
agradecem Marcos Vieira pelo 
empenho na organização e 
realização da formatura (foto à 
esquerda).
2006 - Colegas da Associação 
dos Servidores da Secretaria 
de Estado da Administração 
(Assea) agradeceram Marcos 
Vieira (foto à direita) pelo  seu 
desempenho como Secretário 
de Estado da Administração. 
Apesar das palavras diferen-
tes, o sentido foi o mesmo: 
reconhecimento pela persistên-
cia de um homem que trabalha 
incansavelmente pelos outros.

Trabalho reconhecido
Premiações e homenagens marcam trajetória do deputado Marcos Vieira

Ao colega
Marcos Vieira
Nosso reco-

nhecimento e gratidão a quem, por 
sua persistência e teimosia, tornou 
realidade aquilo que pensávamos 
ser um sonho.” - Bacharelandos em 
Direito - julho/80 - UFSC.

Há homens 
que lutam  
um dia e são 

bons. Há os que lutam muitos 
dias e são melhores. Há os que 
lutam muitos anos e são ótimos. 
Mas há homens que lutam a vida 
toda, e esses são imprescindíveis. 
Você é um deles!” - Assea.
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PRÊMIO MÉRITO 
LEGISLADOR 2008

O deputado Marcos Vieira é autor 
da lei que determina a realização 
de exames oftalmológicos nos 
alunos matriculados no ensino 
público fundamental. O objetivo do 
exame é diagnosticar o problema 
o mais cedo possível. Marcos Vieira 
recebeu o prêmio Mérito Legislador 
2008, do Senado Federal.  

Marcos Vieira recebe o prêmio 
Mérito Legislador, do Senado

MARCOS VIEIRA É 
CIDADÃO DE IRANI

Em 2006, Marcos Vieira foi 
eleito com 35.072 votos para 
seu primeiro mandato na 
Assembleia Legislativa. Em 
2010, o deputado foi reeleito, 
com 38.370 votos. Marcos Vieira 
recebeu títulos de Cidadão 
Honorário em 20 municípios do 
Estado. Além de Irani, Abelardo 
Luz, Anitápolis, Biguaçu, Bom 
Jesus do Oeste, Calmon, Dionísio 
Cerqueira, Major Gercino, 
Maravilha, Matos Costa, 
Modelo, Ouro Verde, Palhoça, 
Romelândia, Saltinho, Santo 
Amaro da Imperatriz, São José 
do Cerrito, Santa Helena, Serra 
Alta e Vargem Bonita. 

Deputado Marcos Vieira recebeu 
o título de Cidadão Honorário na 
Câmara de Vereadores de Irani
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Marcos Vieira, 61 anos, nas-
cido em Florianópolis, é um  ho-
mem determinado e persistente. 
Foi assim desde a infância. 

O pai, Francisco Magno 
Vieira, conhecido como 
Chico Ponciano, foi pescador 
e funcionário público. A mãe, 
Hilda Teodoro Vieira, foi pro-
fessora durante toda a vida. 
O sonho dos pais era ver os 
filhos formados. 

Vida de lutas e vitórias
Do nascimento à bem-sucedida atuação política em Santa Catarina

Professora Hilda Teodoro Vieira 
e Francisco Magno Vieira (Chico 
Ponciano), no final da década de 50

Marcos Vieira e a sua bicicleta , 
indo para o Ginásio, no Colégio 
Catarinense, em Florianópolis

O trabalho comunitário já 
foi a base da vida política de 
Marcos Vieira. No começo 
dos anos 80 (foto ao lado), 
ele ajudou a levar água 
encanada para o Morro da 
Caixa, em Florianópolis, 
trabalhando duro ao lado 
de pessoas da comunidade.

Dedicação 
integral 
no Governo 
do Estado 
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SUPERANDO DESAFIOS NO GOVERNO ESTADUAL

De 2003 a 2006, Marcos Vieira foi 
Secretário de Estado da Adminis-
tração no Governo Luiz Henrique. 
Foi um trabalho incansável, com 
dedicação integral. Suas principais 
realizações foram voltadas para a 

modernização do Estado. Marcos 
Vieira implantou o Santa Catarina 
Saúde, plano de saúde que beneficiou 
mais de 190 mil pessoas e ainda criou 
o plano de cargos e salários para todos 
os servidores públicos estaduais.

TRABALHO COMUNITÁRIO: ÁGUA NO MORRO

No início dos anos 70, Marcos 
Vieira passou no concurso 
público para o Instituto de 
Previdência do Estado de Santa 
Catarina (IPESC), onde fez 
carreira, ocupando inclusive a 
posição de Agente Regional, 
em Concórdia. Foi chefe de 
Gabinete da Presidência da 
Assembleia Legislativa, Diretor 
da Santur e do Ciasc. Em 1980, 
formou-se em Direito na 
Universidade Federal de Santa 
Catarina (UFSC). É advogado 
por profissão.

CORAGEM E TRABALHO
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A LUTA  PELA SC-283, VITAL PARA A ECONOMIA

OFERTA DE ENERGIA ELÉTRICA DE QUALIDADE

PREVENÇÃO À SECA NO GRANDE OESTE

Importante corredor rodoviário, a 
SC-283 liga Concórdia até Mondaí, no 
Extremo-Oeste. A ligação é vital para a 
economia catarinense, já que ajuda a 
desafogar a já congestionada BR-282. 
Em diversos pontos, especialmente 
nos trechos entre Concórdia e Seara,e 
Seara a Chapecó, a rodovia necessita 
ser revitalizada, com aumento da 

capacidade de tráfego, construindo 
a 3ª pista em pontos críticos, já 
que pesados caminhões trafegam 
diariamente pela rodovia. A SC-283, 
em uma grande parte, também 
costeia o Rio Uruguai, o que já a 
torna uma rodovia turística e merece 
investimentos. Vamos continuar 
buscando recursos para esta rodovia.

O desenvolvimento do nosso Grande 
Oeste catarinense está diretamente 
ligado à oferta de energia elétrica de 
qualidade. Além de buscar recursos 
com o governo Estadual para a 
construção de mais subestações 
da Celesc, como a que está saindo 
do papel em Maravilha, e que vai 
atender todo o Extremo-Oeste, temos 

que buscar a troca de toda a fiação 
catarinense de monofásica para a 
trifásica. Assim, o agricultor pode 
adquirir um equipamento com maior 
capacidade e a população pode viver 
com mais qualidade. Para a troca de 
mais de 100 mil quilômetros de rede, 
vamos buscar e continuar defendendo 
estes investimentos.

Mesmo sendo uma das regiões 
onde mais chove no mundo, o Grande 
Oeste catarinense vem sofrendo 
há décadas com a seca. Em 2012, a 
estiagem fezcom que 80 municípios 
decretassem situação de emergência. 
Para combater este problema, 
vamos continuar buscando mais 
investimentos, como o que resultou 
no projeto de construção de 1.864 

cisternas em mais de 60 cidades, 
num volume de recursos de R$ 60 
milhões. Inédito no Estado, o programa 
de cisternas atua diretamente na 
prevenção de um problema e não 
só para amenizar a estiagem. Com 
água garantida, a cadeia produtiva 
catarinense ganha mais fôlego e 
condições de continuar competindo no 
mercado.

Bandeiras do nosso mandato
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